

Alexandre Le Grand :

Introduction :

Les cités grecques, après la défaite d'Athènes lors des guerres du Péloponnèse, sont divisées, et se soumettent au **roi Philippe II de Macédoine**. Son fils Alexandre entraîne les grecs à la conquête de l'empire perse.

Problématique :

Pourquoi et comment Alexandre a-t-il bâti un immense empire ?

I) Alexandre le conquérant : Polycopié 1 + bataille d'Issos dans le manuel

Alexandre **est élevé dans la culture grecque** dans le but de devenir roi. Il succède à Philippe II en 336 av J-C et souhaite s'emparer alors de l'Empire perse, de l'ennemi juré des grecs.

Alexandre veut répandre dans le monde la culture grecque et **rêve aussi d'égaliser Achille par de grandes victoires militaires**.

Il quitte l'Europe en 334 avant J-C à la tête d'une armée de **40 000 Grecs et Macédoniens** et parvient à vaincre le roi perse Darius en 331 av J-C.

II) L'empire d'Alexandre : Polycopié 2 + documents page 69.

En 11 ans, Alexandre arrive à conquérir tout l'empire Perse, grâce à son génie militaire et au système de la **phalange, une troupe de soldats à pieds munis de lances. Les soldats sont professionnels**.

Alexandre, **veut unir les civilisations grecques et perses**. Il respecte les vaincus, adopte des pratiques locales comme le vêtement et épouse même une **femme perse, Roxane**.

Pour mieux organiser son territoire **il fonde des villes à son nom, « les Alexandries »** où les habitants se mélangent.

III) La culture hellénistique Polycopié 3, page 64/65.

Alexandre le Grand **entreprend de diffuser la culture grecque dans son empire**. On utilise le mot **hellénistique pour désigner ce mélange entre la culture grecque et les cultures locales**.

Alexandrie d'Egypte en est le symbole car elle est:

- **Cosmopolite, plusieurs populations différentes:** grecs, égyptiens, juifs et perses vivent ensemble.
- **Commerçante :** le port est dominé par un phare de 100 m de haut (*une des 7 merveilles du monde*)
- **Intellectuelle :** la bibliothèque recèle plus de 700 000 ouvrages !

Conclusion:

A la **mort d'Alexandre en 323 av J-C, les satrapes, les généraux de l'armée d'Alexandre** vont se disputer l'empire et le diviser en plusieurs royaumes. Ils vont poursuivre l'œuvre d'Alexandre en mélangeant la culture grecque aux coutumes locales *comme le royaume Ptolémée en Egypte*.